

ACTA DE LA REUNIÓN DE LA JUNTA DE GOBIERNO DE EL COLEGIO DE MÉXICO, CELEBRADA EL DÍA 8 DE JUNIO DE 2023.

El día 8 de junio de 2023, a las 09:30 horas, en la Sala de Juntas de la Presidencia de El Colegio de México, se reunió la Junta de Gobierno, con la asistencia de los siguientes miembros: doctora Elena Azaola Garrido, doctora Rebeca Barriga Villanueva, doctora María del Rosario Cárdenas Elizalde, doctor Luis Raúl González Pérez, doctor Gonzalo Hernández Licona, doctora María Isabel Monroy Castillo y doctor Antonio Yúnez Naude.

### ORDEN DEL DÍA

1. Lista de asistencia y declaración del cuórum legal.
2. Designación del presidente y secretario de la reunión.
3. Lectura y aprobación, en su caso, del orden del día.
4. Presentación y aprobación, en su caso, del:
  - a) Informe de actividades 2022
  - b) Informe del Contralor Interno
  - c) Informe del Auditor Externo.
  - d) Presupuesto 2023
5. Designación de la terna para que la Asamblea de Socios elija a un miembro de la Junta de Gobierno para el periodo del 11 de julio de 2023 al 10 de julio de 2028.
6. Presentación de comentarios y sugerencias enviados al estudiantado para el Reglamento General de Estudiantes.
7. Asuntos generales.

Una vez verificado el cuórum, con la asistencia de los siete miembros de la Junta de Gobierno, se procede a designar al doctor Antonio Yúnez Naude como presidente y a la doctora María Isabel Monroy Castillo como secretaria de la sesión. Se llega al siguiente:

**ACUERDO.** Se aprueba el orden del día.

El doctor Antonio Yúnez Naude, presidente de la sesión, dio la palabra a la doctora Silvia Elena Giorguli Saucedo, Presidenta de El Colegio de México, para presentar el Informe de actividades 2021 de El Colegio, el cual se envió a los miembros de la Junta de Gobierno simultáneamente con la convocatoria a la reunión y los informes financiero, del Contralor interno y del Auditor Externo.

La doctora Silvia Elena Giorguli Saucedo explicó que el informe de actividades está organizado en varias secciones, en las que se enfatizan las actividades de investigación, docencia y difusión. Presentó una gráfica con datos generales de la institución de los años 2018 a 2022. Realizó una descripción de estos datos y resumió señalando que en términos generales las cifras indican que se recuperó la actividad académica luego de las afectaciones asociadas a la pandemia.

Mencionó que a partir de la pandemia y el retorno a la presencialidad se tornaron evidentes una serie de nuevos retos que debe enfrentar la institución. Entre estos destacó los siguientes: la construcción y fortalecimiento de la comunidad académica y educativa; la atención a la salud mental de los miembros de la comunidad; el seguimiento del estudiantado en sus trayectorias académicas y luego de su egreso; el acompañamiento al profesorado que inicia sus trayectorias académicas en El Colegio; las desigualdades de género en las trayectorias académicas; lograr un adecuado balance entre las actividades presenciales y virtuales; los retos de la inteligencia artificial para la docencia y la investigación; la atención a la ética académica; el financiamiento a la investigación; y la atención a las demandas de infraestructura y necesidades de espacios físicos.

Agregó que estos retos se suman a una serie de procesos de consolidación institucional que se han trabajado desde hace ya varios años, entre los cuales destacó: la revisión y armonización de la reglamentación y la normatividad; la adecuación del modelo de género de El Colegio; el desarrollo de la campaña "El Colegio es conocimiento, ciencia y cultura"; el avance en las políticas de acceso abierto para las publicaciones; la búsqueda de financiamiento para la investigación; la ampliación de la infraestructura física con las obras de construcción que están por concluir; los proyectos trans-centro y trans-disciplinares, varios proyectos editoriales, la Red de Desigualdades y el programa interdisciplinario de ciencia de datos; y la consolidación de la nueva oferta académica a través de programas docentes de posgrado recién creados o en proceso de planeación.

Hizo un recuento general de las actividades y eventos públicos más importantes realizados por El Colegio en 2022, así como de la oferta de programas docentes de El Colegio. Dijo que se continúa realizando un trabajo de promoción de estos programas, y señaló que es importante ampliar la promoción de los mismos para lograr mayor diversidad en el alumnado, en particular diversidad regional.

Adicionalmente, destacó la buena aceptación que han tenido los cursos masivos abiertos en línea, los cursos públicos y los diplomados, que son herramientas relevantes para expandir los labores de difusión y extensión académica de El Colegio. A estas actividades se suma la

ll presencia en redes sociales, como YouTube, Twitter y Facebook, a las cuales en el año 2022 se agregó la producción de podcasts en Spotify, los cuales han tenido una recepción muy positiva.

RBV Concluida la intervención de la Presidenta de El Colegio la doctora Silvia Elena Giorguli Saucedo, el Secretario Administrativo, licenciado Adrián Rubio Rangel, presentó el informe relacionado con los ingresos y el Presupuesto anual de El Colegio de México; luego se refirió a las conclusiones del Informe del Contralor Interno, así como a las reportadas en el Informe del Auditor externo; y finalmente presentó a la consideración de la Junta de Gobierno el presupuesto para el ejercicio 2023.

Q Al terminar la presentación del informe de actividades, los integrantes de la Junta de Gobierno manifestaron su felicitación por los avances mostrados en el informe de labores de la institución. Destacaron la recuperación en los principales indicadores de desempeño institucional que se vieron afectados en los años previos por la suspensión de actividades presenciales asociadas a la pandemia de SARS-CoV-2. Expresaron su acuerdo con la importancia de destacar los principales retos que ha enfrentado y continuará enfrentando El Colegio en los próximos años. También plantearon una serie de dudas y solicitaron aclaraciones sobre algunos aspectos específicos presentados en el informe.

Posteriormente, la doctora Silvia Elena Giorguli Saucedo respondió a las preguntas formuladas por los miembros de la Junta de Gobierno. Una vez concluidas las participaciones y resueltas las dudas planteadas, la Junta de Gobierno adoptó por unanimidad el siguiente:

ACUERDO. En atención a lo dispuesto por el artículo 15, inciso i) y artículo 23, fracciones j) y k) del Estatuto Orgánico, se dan por presentados, discutidos y aprobados el Informe anual de actividades, el Informe del Contralor interno, el Informe del Auditor externo y el presupuesto del ejercicio 2022, así como el presupuesto inicial de 2023.

MIA Posteriormente, los miembros de la Junta de Gobierno procedieron a desahogar el punto 5 del orden del día, correspondiente a la designación de la terna para que la Asamblea de Socios elija a un miembro de la Junta de Gobierno para el periodo del 11 de julio de 2023 al 10 de julio de 2028, en virtud del vencimiento del término de la doctora María Isabel Monroy Castillo como miembro de la Junta de Gobierno. Antes de comenzar la discusión, la doctora María Isabel Monroy Castillo se retiró de la reunión.

Los miembros de la Junta de Gobierno discutieron la conformación de la terna, llegando al siguiente:



CARRETERA PICACHO AJUSCO 20  
AMPL. FUENTES DEL PEDREGAL  
DELEG. TLALPAM 14110  
CIUDAD DE MÉXICO

TELÉFONO 55-5449-3004  
www.colmex.mx

**JUNTA DE GOBIERNO**

**ACUERDO.** La Junta de Gobierno propone a la Asamblea de Socios de El Colegio de México la terna conformada por la doctora María Isabel Monroy Castillo, la doctora Elisa Speckman Guerra y la doctora Esperanza Tuñón Pablos para designar a un miembro de la Junta de Gobierno para el periodo del 11 de julio de 2023 al 10 de julio de 2028.

Posteriormente, los miembros de la Junta de Gobierno procedieron a tratar el punto 6 del orden del día, correspondiente a la presentación de comentarios y sugerencias enviados al estudiantado para el Reglamento General de Estudiantes. El doctor Patricio Solís, Secretario Académico de El Colegio, describió a los miembros de la Junta de Gobierno el procedimiento para recabar estos comentarios y sugerencias, e hizo un resumen general de los principales puntos presentados por el estudiantado. Los miembros de la Junta de Gobierno discutieron en lo general estos puntos, y solicitaron a la Presidencia realizar un resumen detallado de los mismos, para discutirlos en la próxima reunión de la Junta de Gobierno.

No habiendo otro asunto que tratar se dio por terminada la reunión a las 14:00 horas.

**DRA. ELENA AZOLA GARRIDO**

**DRA. REBECA BARRIGA VILLANUEVA**

**DRA. MARÍA DEL ROSARIO CÁRDENAS ELIZALDE**

**DR. LUIS RAÚL GONZÁLEZ PÉREZ**

**DR. GONZALO HERNÁNDEZ LICÓN**

**DRA. MARÍA ISABEL MONROY CASTILLO**

**DR. ANTONIO YÚNEZ NAUDE**